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Активисты 
регионального 
отделения 
Общероссийского 
народного 
фронта добились 
оборудования здания, 
где располагается 
отделение УФМС 
России по Томской 
области в городе 
Колпашево входом 
для инвалидов и 
кнопкой вызова 
помощника.

В мае 2016 г. в региональное 
отделение ОНФ в Томской обла-
сти обратилась жительница Кол-
пашево, инвалид первой группы 
Ирина Годованная, столкнувша-
яся с проблемой недоступности 
для  людей  с  ограниченными 
возможностями местного отдела 
УФМС.

Отделение располагается на 
втором и третьем этажах четыре-
хэтажного здания, вход в которое 
не был оборудован для инвали-
дов — крыльцо было разбито и 
отсутствовал пандус. В  своем 
обращении женщина, передвига-
ющаяся на коляске, указала, что 
при оформлении загранпаспорта 
нового образца ей пришлось на-
нимать грузчиков за 1 500 тысячи 

рублей для того, чтобы попасть 
на второй этаж здания, поскольку 
в нем не предусмотрен лифт и 
подъемник.

Активисты  рабочей  группы 
ОНФ «Социальная справедли-
вость»  выехали  в  Колпашево 
и убедились на месте, что по-
мещение УФМС действительно 
не соответствует  требованиям 
доступной среды для маломо-
бильных граждан. При этом лифт 
и подъемник в здании не предус-
мотрены. Руководитель рабочей 
группы Андрей Филиппов  на-
правил обращение по данному 
вопросу в УФМС и прокуратуру 
региона. Надзорное ведомство 
внесло представление в адрес 
руководства управления по во-
просам миграции УМВД по ре-
гиону об устранении нарушений 
законодательства о социальной 
защите инвалидов.

«Здание не было приспосо-
блено для приема инвалидов — 
человек в инвалидной коляске 
попасть в него не мог. При этом 
ступени входной лестницы были 
разбиты настолько, что по ним 
с  трудом передвигались даже 

здоровые люди. После нашего 
обращения начальник отделения 
УФМС пояснил, что у них готов и 
согласован проект реконструк-

ции здания для приведения его 
в соответствие с нормами для 
приема маломобильных  граж-
дан. Но ситуация осложнилась 

тем, что с 1 июня все отделения 
УФМС были переданы в ведение 
полиции,  из-за  чего  произо-
шла  задержка с  выполнением 
работ», — сообщил член регио-
нального штаба ОНФ Владимир 
Чепик.

В настоящий момент все рабо-
ты по установке пандуса и ремон-
ту крыльца здания выполнены. 
Теперь инвалиды-колясочники 
могут беспрепятственно попа-
дать в здание.

«Также работает  кнопка вы-
зова  для  инвалидов,  которая 
находится  у  входа  в  здание. 
Теперь вызов приходит непосред-
ственно сотруднику УФМС. Если 
по каким-то причинам гражданин 
сам не может попасть в здание, 
то ему поможет сотрудник орга-
низации», — рассказал томский 
активист ОНФ.

Кроме  того,  как  рассказал 
Владимир Чепик,  руководство 
местного отделения ведомства 
согласилось с доводами обще-
ственников и решило вопрос по 
доступности отдела для инва-
лидов. Издано  распоряжения 
начальника Колпашевской поли-
ции об организации кабинета по 
приему граждан отделом УФМС 
на  первом  этаже  здания,  что 
сделало максимально доступны-
ми государственные услуги для 
инвалидов и людей с ограничен-
ными возможностями.

Ситуация с жителями аварийного 
дома в Томске — на контроле
Активисты 
регионального 
отделения 
Общероссийского 
народного фронта 
с сентября 2015 г. 
занимаются 
проблемой жителей 
двухэтажного 
деревянного дома 
в Томске по улице 
Карла Маркса, 
41, признанного 
аварийным.

После  вмешательства  ОНФ 
прокуратура выявила нарушения 
в  работе  городской  межведом-
ственной  комиссии  по  оценке 
жилых  помещений  при  призна-
нии  жилого  дома  аварийным. 
Активисты  Народного  фронта 
продолжают  защищать  интере-
сы жителей расселенного дома, 
которые уже полтора года живут 

на  съемных  квартирах  либо  в 
маневренном фонде в ожидании 
решения проблемы.

В октябре 2008 г. многоквартир-
ный жилой  дом  по  улице  Карла 
Маркса, 41 был признан аварийным 
и подлежащим сносу. Спустя год меж-
ведомственная  комиссия приняла 
решение о возможности проведения 
капремонта этого здания. В марте 
2015 г. администрация Ленинского 
района Томска заключила муници-
пальный  контракт на выполнение 
работ  по  капремонту.  На  время 
проведения работ жильцам дома 
пришлось выехать из своих квартир 
в маневренный фонд.

«В  ходе  проведения  работ  по 
демонтажу были выявлены неза-
фиксированные при изготовлении 
проектносметной  документации 
дефекты  строительных  конструк-
ций. Было установлено, что здание 
является непригодным для ремонта 
и дальнейшей его эксплуатации. В 
конце  2015 г.  межведомственная 
комиссия вновь приняла решение о 

признании дома аварийным и под-
лежащим сносу. Работы были оста-
новлены, муниципальный контракт 
расторгнут, подрядчику выплачены 
из бюджета только 300 тыс. руб. за 
демонтаж конструкций», — сообщил 
член регионального штаба ОНФ в 
Томской области, член региональной 
рабочей группы Народного фронта 
«Качество  повседневной жизни» 
Родион Газизов.

После  обращения  ОНФ  про-
куратура провела проверку, в ходе 
которой выявила нарушения в ра-
боте  городской межведомственной 
комиссии по оценке жилых поме-
щений при признании жилого дома 

аварийным. По  итогам  проверки 
прокурор Ленинского района Томска 
внес представление мэру города об 
устранении жилищного  законода-
тельства, по результатам рассмотре-
ния которого виновное должностное 
лицо привлечено к дисциплинарной 
ответственности. Кроме того, адми-
нистрацией района подготовлены 
документы для возврата в бюджет 
оплаченных сумм по договору под-
ряда в судебном порядке.

«Осмотр дома экспертами ОНФ 
показал, что изначально решение 
по  его  ремонту  было  неверным, 
можно было обойтись без демон-
тажа  крыши, —  считает  активист 
региональной рабочей группы ОНФ 
«Качество  повседневной жизни» 
Федор Егорычев. — В  результате 
здание  полгода  простояло  под 
снегом  и  дождем,  получив  еще 
большие  разрушения,  дом  был 
доведен до аварийного состояния, 
признан аварийным и подлежащим 
сносу,  а  земельный  участок  под 
ним  теперь  выставят  на  аукцион 

под застройку. Как же администра-
ция составляла смету и проводила 
проектные  работы,  если  в  ходе 
демонтажа были выявлены такие 
дефекты, изза которых капремонт 
дома стал бессмысленным и дом 
теперь нужно сносить?».

По словам Газизова, жители дома 
возмущены действиями чиновников: 
их  выселили из  благоустроенных 
квартир под предлогом необходимо-
сти проведения капремонта, а теперь 
они вынуждены проживать в манев-
ренном фонде в полном неведении, 
где будут жить дальше.

«Эта история демонстрирует две 
основные  проблемы:  отсутствие 
четких и ясных критериев отнесения 
многоквартирных домов к аварий-
ным, а также нежелание организато-
ров капитального ремонта оценивать 
экономическую целесообразность 
проведения работ, — отметил руково-
дитель Центра ОНФ по независимо-
му мониторингу исполнения указов 
президента «Народная экспертиза» 
Виктор Рожков. — Проведение капи-
тального ремонта в подобных случа-
ях допускать нельзя, иначе средства 
расходуются впустую, а главная цель 
ремонтных работ так и остается не-
достигнутой».

Томские общественники продол-
жают держать ситуацию на контроле.

Здание отделения УФМС 
в Колпашево оборудовали 
входом для инвалидов 


